

DÍA DE LA SUBBÉTICA

Cabra acoge hoy la entrega de los octavos premios de la comarca

◆ Una zona que ofrece al visitante un sinfín de propuestas turísticas

◆ El desarrollo económico, clave para la mejora de la calidad de vida

Promoción '...y serás Subbético', que la mancomunidad de municipios viene realizando a todos los niveles.



Una comarca con futuro

La zona sur de la provincia ofrece al visitante múltiples oportunidades



www.cruzber.com
roof racks & accessories



- BARRAS DE TECHO
- PORTAEQUIPAJES
- PORTABICICLETAS
- COFRES DE TECHO
- PORTAESQUÍ
- NÁUTICA
- ACCESORIOS

OCTAVA EDICIÓN

Cabra acoge hoy la entrega de galardones de la comarca

► La mancomunidad y el GDR van de la mano en este acto de reconocimientos anuales

► La cita es en el Teatro El Jardinito y reunirá a instituciones, colectivos y empresarios

Redacción | MONOGRÁFICOS

El presidente de la Audiencia Provincial de Córdoba, Francisco de Paula Sánchez Zamorano, y el exalcalde de Lucena y presidente del GDR Subbética y la Asociación para el Desarrollo Rural de Andalucía (ARA), José Luis Bergillos López, recibirán hoy, en el Teatro El Jardinito de Cabra, su nombramiento como Hijos Predilectos de la Subbética, en el transcurso de la octava edición de la Gala del Día de la Subbética, organizada por la Mancomunidad.

En el transcurso de la misma celebración también se entregará al que fuera concejal lucentino y escritor Manuel Lara Cantizani, a título póstumo, el premio al Mérito Turístico, como reconocimiento a su enorme labor en pro del turismo en Lucena y en el conjunto de la Subbética.

GALARDONES. El resto de galardonados en esta edición serán la Vendimia Flamenca de Doña Mencía, en la categoría de Iniciativa Cultural; el Grupo Joven de Referencia de Cabra como Iniciativa Juvenil; la empresa Alúa, SL, como Iniciativa Deportiva; la Asociación para el desarrollo integral de las personas con discapacidad intelectual, Albasur, de Priego de Córdoba, en la modalidad de Iniciativa Social; la asociación 'El quinto coño', también de Doña Mencía, concretamente en el apartado de Igualdad; la firma ruteña Cruzber SA con el premio a la Trayectoria Empresarial y la Cooperativa Oleícola El Tejar Nuestra Señora de Araceli, de Benamejé, como Iniciativa Sostenible y Medioambiental.

VALORACIONES. El presidente de la Mancomunidad de la Subbética, Lope Ruiz, ha presentado el fallo del jurado en el marco de un acto celebrado en la Casa de Los Mora de Lucena, junto al presidente del Grupo de Desarrollo Rural, Juan Pérez, destacando que "aunque sea de una forma más austera y con un aforo muchos más reducido que en otras ocasiones debido a la pandemia, la Mancomunidad ha querido mantener esta convocatoria que promociona y visibiliza el trabajo de personas y entidades por nuestra comarca".

Por su parte, Juan Pérez ha destacado que estos premios forman parte de «la seña de identidad de la Subbética, una tierra de oportunidades», indicando al mismo tiempo que el GDR Subbética colabora con el desarrollo de esta actividad con una ayuda de 4.000 euros. ★



Rafting. Actividad acuática en la comarca de la Subbética.

LA FRASE



**JUAN
Pérez**

PRESIDENTE DEL GDR SUBBÉTICA

«Los premios forman parte de la seña de identidad de la Subbética»



Senderismo. Actividad en la naturaleza en la Vía Verde.

CÓRDOBA

PRODUCTO SOSTENIBLE

La marca 'Subbética, Centro de Andalucía', un sello de calidad

El presidente de la mancomunidad, Lope Ruiz, avanza algunos de los proyectos desarrollados

Juan A. Fernández ||

El presidente de la Mancomunidad de la Subbética Cordobesa, Lope Ruiz, señala a este periódico, aprovechando la publicación de este especial de la Gala de la Subbética, que "bajo la marca Subbética, Centro de la Andalucía, la Mancomunidad de municipios, en colaboración con los agentes turísticos de la comarca, tanto públicos como privados, está trabajando en la creación de productos turísticos sostenibles de calidad, así como en un plan de comunicación internacional para la captación de público de UK.

Estas acciones vienen enmarcadas dentro de su Plan de Sostenibilidad Turística en Destino (PSTD) presentado recientemente a la Secretaría de Estado de Turismo, al objeto de concurrir a la convocatoria de fondos europeos que se resolverá en la próximas semanas, y en la que la Mancomunidad ha presentado



Presidente. Lope Ruiz está al frente de la Mancomunidad de La Subbética.

una candidatura valorada en 4.000.000 de euros".

Por otro lado, apunta Lope Ruiz que "independientemente de este gran proyecto se sigue trabajando, paso a paso, por consolidar el destino con un referente de calidad a través de los distintivos SICTED, y con la creación de nuevos proyectos de señalización de senderos en la comarca en colaboración con el Parque Natural de las Sierras Subbéticas y con la Federación de Montañismo como puedan ser el Sendero de la Abrevia (Doña Mencía-Zuheeros) o la Sierra Alta en Rute".

Además, el presidente de esta institución supramunicipal destaca otros proyectos que se han puesto en marcha como "la señalización turística de las aldeas y de las áreas de autocaravanas, la elaboración de una página web turística nueva para la Mancomunidad y sus municipios, o el nuevo plan de promoción de ferias y acciones directas para los próximos meses". *

Subbética
Centro de Andalucía, un Destino

con encanto

patrimonial

diferente

tradicional

@turismosubbetica
 @Subbetica
 turisubbetica

www.turismodelasubbetica.es

Subbética Centro de Andalucía



Belleza. Patio de Anselmo Córdoba.

ANÁLISIS DEL ALCALDE, ANTONIO RUIZ

Rute, en un territorio ideal para crear riqueza y empleo

► La firma Cruzber y Francisco de Paula Sánchez Zamorano, entre los galardonados

► Su ubicación en la comarca de la Subbética le confiere oportunidades para el desarrollo

Manuel Padilla || RUTE

La comarca de la Subbética presenta por sus características orográficas un elemento diferenciador en que el se distribuyen 14 municipios que presentan una gran riqueza paisajística, histórica y cultural únicas que proporcionan un valor añadido para la creación de empleo, riqueza y promoción turística. Rute, entre su sierra y el mayor embalse andaluz, cuenta desde el año pasado con la declaración de Municipio Turístico de Andalucía, pero como explica su alcalde y presidente de Diputación, Antonio Ruiz, “esta distinción no es una apuesta que va en solitario, debe ser una apuesta que suma, que aglutina a toda la Subbética, porque es trabajando por el conjunto de la comarca como podemos ofrecer atractivos y atraer visitantes y crear riqueza”.

Este 15 de julio se entregan los reconocimientos en la VIII Gala del Día



Alcalde. Antonio Ruiz está al frente del Ayuntamiento de Rute.

de la Subbética. Antonio Ruiz felicita a todos los galardonados, “por que son el exponente en el fijarnos en el ámbito de la empresa, la cultura y la sociedad, reconociendo trayectorias y personas que hacen grande nuestra comarca”. El regidor ruteño felicita especialmente a los premiados en Rute “con una empresa como Cruzber, líder en portaequipajes, que con su más de medio siglo de trayectoria, ha demostrado su compromiso con Rute, por avanzar e innovar en el ámbito rural, y esto surge de empresarios y familias de empresarios totalmente identificados con su territorio, creando empleo y desarrollo”, manifiesta Ruiz. Además de este premio a la trayectoria empresarial, también será reconocido como Hijo Predilecto de la Subbética el magistrado y presidente de la Audiencia Provincial de Córdoba, Francisco de Paula Sánchez Zamorano. “A su faceta de jurista de prestigio, tenemos que añadir su trayectoria como acadé-

mico y escritor en novela y poesía, donde ha reflejado el mundo rural con sus tradiciones y oficios, en definitiva un creador que se identifica plenamente con la Subbética”, destaca el alcalde de Rute.

Antonio Ruiz encuentra en el conjunto de los galardonados, “el ejemplo de dinamismo y compromiso, de creatividad y trabajo necesario para hacer cada día más grande nuestra comarca”. Para el alcalde ruteño, este 2021 “debe ser un año de mejoría, por el rebote de la economía y la reactivación empresarial a medida que la situación sanitaria se estabiliza con la vacunación a cada vez más población”. “Este avance debe ser un buen punto de partida para la recuperación, potenciando sector agrícola, empresarial y turístico”, señala el alcalde, que recuerda, que con “el reconocimiento de Rute como Municipio Turístico de Andalucía significa más promoción de nuestra localidad, algo muy necesario de ca-



Naturaleza. Vista de las Sierras Subbéticas.



Aldea. Rincón en Los Pérez.



Plaza. Cortijuelos.

ra al otoño e invierno y dar a conocer las propuestas locales tanto de la excelencia de nuestros productos como de los atractivos de la campaña de Navidad". En el plano empresarial Ruiz recuerda que ya está en marcha la ampliación del polígono industrial de Las Salinas, "que va a duplicar su superficie, aportando suelo a los proyectos de crecimiento de números empresas locales, a la vez que hemos mejorado notablemente sus accesos con el reacondicionamiento de la carretera de Las Salinas que une el polígono industrial con la A-45 una vía de gran capacidad y estratégica para Rute", manifiesta Ruiz.

De cara a estos meses de verano, aunque con todas las precauciones que marca sanidad, "en estas fechas viviremos nuestras fiestas patronales y nuestra feria real, algo que nos llena de esperanza para poder recuperar poco a poco nuestra normalidad". Fiestas Patronales en honor a la Virgen del Carmen, que ya durante el mes de julio viven actos tan tradicionales como el triduo a la Patrona entre los días 14 y 16 de julio, la salida en las noches de los sábados de los Hermanos de la Aurora y el último domingo de julio el traslado de la Patrona de Rute hasta la parroquia de Santa Catalina Mártir. Un traslado que a diferencia de otros años que se realiza en procesión por el barrio, se llevará a cabo de forma no multitudinaria para cumplir con todas las precauciones sanitarias y será en rosario de la aurora a las ocho de la mañana y de forma más directa entre su santuario y la parroquia de Santa Catalina. Y dependiendo de la evolución de la pandemia y de la normativa en vigor en ese momento, el mes

de agosto contará con los solemnes cultos a la Virgen del Carmen y el 15 de agosto, día grande de las fiestas patronales, la cofradía anunciará que actos llevará a cabo, siempre priorizando en la prudencia y las medidas de seguridad. También en agosto Rute vive su Feria Real en la que primará también los criterios de seguridad, desarrollándose como ya ocurrió en mayo con atracciones de feria y con actuaciones musicales al aire libre.

"Somos conscientes de todas las limitaciones de estos momentos, pero también cuidamos y creemos en nuestros atractivos turísticos como valores de futuro, y eso nos lleva a apostar por ellos", explica Ruiz. Según el alcalde, el turismo rural y de interior es una opción al alza, "para aquellas personas y familias que no buscan lugares masificados y que priman frente a las propuestas de sol y playa, otras que buscan el contacto con la naturaleza, la tranquilidad y lugares no masificados", explica. En este sentido, "Rute y la Subbética, por su posicionamiento en el centro de Andalucía se ofrecen como lugar ideal, gracias a su red de alojamientos rurales, a encontrarse en un parque natural y ofrecer pueblos llenos de belleza y ricos en tradiciones, gastronomía y cultura".

Y nada más finalizar el verano, Rute afronta su periodo turístico más importante, que abarca los meses de octubre a diciembre, donde recibe hasta 100.000 visitas. La experiencia acumulada en Rute durante estos 27 años, "donde miles y miles de turistas ya nos conocen y saben de nuestra excelencia, gracias a la red de atractivos como los museos que



Vecinos. Plazoleta Nuestra Señora del Carmen.



Promoción. Presentación del cartel de la patrona.

muestran cada campaña sus novedades es fundamental para dar seguridad a estos visitantes", recuerda el alcalde. "El año pasado muchas de estas visitas se repitieron, aunque en menor número, por los cierres perimetrales causados por la crisis sanitaria del coronavirus, en la que aun

nos encontramos inmersos", señala el regidor ruteño. "Una situación que no mermó la creatividad de los maestros pasteleros ruteños que presentaron novedades y abrieron sus museos", añade Ruiz. La apuesta de Rute por el turismo es clara y un año más se abrirán los museos y

otros atractivos a los visitantes.

Todo el sector ya trabaja para esta campaña. En el caso del Museo del Azúcar, de La Flor de Rute, en sus salas se exponen en azúcar grandes monumentos andaluces y mundiales y también figuras de famosos y edificios emblemáticos de todo el mundo. Un año más el Belén de Chocolate, de Galleros Artesanos, se convertirá en el mayor belén del mundo realizado con este material. En Productos Garrido también con chocolate se han especializado en figuras únicas y de gran atractivo. Destilerías Machaquito ha apostado por el arte joven. Gracias al concurso internacional de pintura mural que esta centenaria destilería ha convocado, sus paredes van a transformarse con este arte cada campaña. El Museo del Anís, el Museo del Jamón, Destilerías Raza y Destilerías Altamirano, y el Museo de la Chacina, completan un recorrido de un Rute transformado en estas fechas en el Pueblo de la Navidad un trabajo que en que ya está inmerso de cara a los meses de octubre a diciembre.

Antonio Ruiz finaliza invitando a los lectores de CÓRDOBA a conocer la villa y degustar su rica gastronomía. Disfrutar de la tranquilidad de su red de senderos tanto para caminantes como para aficionados a la bicicleta. A pasar los días de vacaciones en sus casas rurales El alcalde resalta la hospitalidad de los ruteños como pilar fundamental que logra que el turista se sienta a gusto y se identifique con este territorio que ofrece los valores "que le han hecho merecedor como primer Municipio Turístico de Andalucía, en la provincia de Córdoba". ★

VIII Gala del día de la Subbética

ENTREGA DE RECONOCIMIENTO AL GRUPO DE CORRESPONSALES JUVENILES DE CABRA



Este equipo de 6 jóvenes constituía el grupo de referencia de la Delegación de Juventud del Ayuntamiento de Cabra al momento de recibir el reconocimiento que les ha distinguido como 'Mejor iniciativa Juvenil' en nuestra comarca de la Subbética.

Desde entonces este colectivo ha seguido creciendo en número, habilidades y competencias.

VICENTE => Servimos para dar voz a las necesidades de jóvenes de nuestro entorno.

EDU => Ser corresponsal es mover la información en dos direcciones.

LUCÍA H => Acercamos las noticias a los colectivos interesados.

DIANA => "Si tienes la info, tienes el power".

LUCÍA R => La proyección de una persona joven no debe tener límites.

CARMEN => Gracias por escucharnos, por vuestra confianza y por darnos un lugar.



LOS GALARDONADOS

Manuel **Lara Cantizani**

Premio al mérito turístico

► Dedicó gran parte de su vida a la docencia, a la poesía y a la política. Concejal de Turismo del Ayuntamiento de Lucena durante 12 años, hasta que el pasado 27 de febrero, una cruel enfermedad le rompió la vida para siempre. Apesar de ello y de la lucha titánica que mantuvo en los últimos meses, no descuidó su

convicción por el impulso, difusión y consolidación del Turismo como motor de desarrollo.

► Artífice de nuevas iniciativas turísticas locales, participó activamente en la recuperación de espacios para la cultura, el patrimonio y la ciudadanía: Palacio Condes de Santa y tematización,

Casa de los Mora, Auditorio Municipal, Necrópolis Judía,...

► Trabajó el ámbito del turismo de cercanía a través de la Subbética cordobesa, una comarca siempre referente en su planificación estratégica y promocional, convencido de sus potencialidades que ofrece al visitante.



Manuel Lara Cantizani.

José Luis **Bergillos López**

Hijo predilecto

► José Luis Bergillos López, nacido en Lucena el 13 de junio de 1947, es licenciado en Historia contemporánea y ha sido profesor de EGB. Fue alcalde de Lucena desde 1999 hasta 2011 y desde 2001 hasta 2019 ha sido también el presidente del grupo de Desarrollo Rural de la Subbética. Durante su mandato como

Presidente del GDR Subbética se han gestionado 3 programas de Desarrollo (Proder-A, LiderA y el actual marco 2016-2020). En el Desarrollo de dichos programas se han generado 281 empleos, 318 se han mantenido y se ha concedido más 11 millones de euros en ayudas. Pero además de estos Proyectos y debido a la inquietud

y dinamismo de José Luis, el Grupo ha desarrollado numerosos proyectos, como el de Geoempleo, la geodiversidad como yacimiento de empleo; Ambientéate, Camino Mozárabe de Santiago; Olivar Adehesado; Desarrollo Turístico de embalses andaluces; Espacios Mineros Degradados, Geodiversidad, etcétera.



José Luis Bergillos.

Francisco de Paula **Sánchez Zamorano**

Hijo Predilecto

► Nacido en la localidad de Carcabuey en 1957, cursa el Bachillerato en los institutos de enseñanza secundaria de Cabra y Rute. Se licencia en Derecho por la Universidad de Granada. En 1982 ingresa por oposición en la Carrera Judicial, siendo destinado, tras su estancia en la Escuela Judicial, al Juzgado de 1ª

Instancia e Instrucción de Pozoblanco. En 1984 asciende a Magistrado, desempeñando funciones jurisdiccionales en Las Palmas de Gran Canaria y Córdoba.

► Desde 1990 es magistrado de la Audiencia Provincial de Córdoba, siendo hoy presidente de su Sección Tercera. Fue miembro

electivo de la Sala de Gobierno del Tribunal Superior de Justicia de Andalucía entre 1995 y 1999, y un año (Comisión Permanente).

► Académico Numerario de la Real Academia de Córdoba de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes y Miembro la Sociedad Andaluza de Estudios Histórico-Jurídicos.



Francisco de Paula Sánchez Zamorano.

Empresa **Cruzber**

Trayectoria empresarial

► Fabricante desde 1.963 de portaequipajes, barras de techo y accesorios para autos, Cruzber SA es uno de los fabricantes de portaequipajes y barras de techo más importantes en el mercado europeo con una completa gama de soluciones para turismos, todo terrenos y vehí-

culos comerciales. Su sede central está situada en Rute, con una superficie total superior a 12.000 m2. La marca Cruz es líder en el mercado español y actualmente está presente en más de 30 países, desarrollando y adaptando sus productos a las necesidades específicas de cada mercado. La

eficacia de los procedimientos y de la organización son la base que permite a Cruzber SA obtener la certificación del Sistema de Gestión de Calidad según la norma ISO 9001:2015 en todos los procesos de negocio, desde el desarrollo de productos, producción, marketing, logística, etcétera.



Instalaciones de Cruzber.

Oleícola **El Tejar**

Iniciativa sostenible y medioambiental

► Oleícola El Tejar inició sus actividades hace más de 50 años. Entonces, se limitaba a la extracción del aceite de orujo, en base a los métodos tradicionales. Hasta 1985, las almazaras utilizaban un sistema de prensa hidráulica que dejaba como residuo dos compuestos: por un la-

do, la materia seca de aceituna triturada, formada por los restos de pulpa, hueso y agua, conocida como orujo, y que luego los orujeros volvían a extraer para obtener aceite de orujo; por otro lado, el alpechín, que es el agua de vegetación de la aceituna más la añadida, utilizada en el proceso de

extracción del aceite, muy contaminante, que se vertía a ríos y canalizaciones. El volumen creciente de alperujo que los socios de la cooperativa aportaban a la compañía planteaba problemas. Se buscó una salida técnicamente viable, económicamente rentable y respetuosa con el Medio Ambiente.



Una de las instalaciones de Oleícola El Tejar.

TEXTOS: RAFAEL CASTRO
FOTOS: CÓRDOBA



Actividad solidaria de la asociación Albasur.

Asociación **Albasur**

Mejor iniciativa social

► Desde hace 30 años en Albasur trabajan con personas con discapacidad o mejor, como a la asoc. Albasur le gusta denominar: PERSONAS. Fundada en Priego de Córdoba, el 15 de junio de 1990, por un grupo de familiares de personas con discapacidad intelectual, que veían la necesidad de poder hacer algo

por sus familiares, que no tenían nada en la sociedad en la que vivían.

► A lo largo de estos 30 años de trabajo han sido muchas las personas que han contribuido a que las personas con discapacidad intelectual tengan una vida digna y en todo este camino el recono-

cimiento de sus derechos ha sido uno de los grandes campos de acción, y todavía sigue siéndolo, ya que se debe seguir trabajando para la construcción de una comunidad inclusiva para todas las personas que en ella viven. Ahora les queda toda la vida por delante para seguir cambiando, siguiendo el rumbo de las personas.



Una de las ediciones de la Vendimia Flamenca de Doña Mencía.

Vendimia **Flamenca**

Iniciativa artística y cultural

► La Vendimia Flamenca de Doña Mencía es el certamen flamenco más antiguo de la provincia de Córdoba, circunstancia que comparte con la Cata Flamenca de Montilla, cumpliéndose este año el cincuenta aniversario de la primera edición.

► La Vendimia celebra en esta

ocasión su 48 edición, ya que hubo dos años en los que no celebró, mientras que la cata de Montilla celebrará, si lo hace, su 46 edición.

► La primera edición de la Vendimia tuvo lugar el 13 de Septiembre de 1970, contando en aquella ocasión en su cartel con figuras

como Fosforito, llave de oro del cantante, Antonio Canillas y Antonio Ranchal, entre otros.

► Certamen muy rico en calidad artística, con mucha solera y tradición y que el sábado, 20 de agosto, al cumplir sus 50 años, quiere rendir homenaje a Antonio Fernández Díaz 'Fosforito'.



Actividad de los corresponsales juveniles de Cabra.

Grupo Joven de **Referencia**

Iniciativa juvenil

► Desde la Delegación de Juventud de Cabra se ha incrementado paulatinamente la colaboración con el Consejo Local de la Infancia (CLIC) desde su creación en 2008. Dicho Consejo Local está constituido por niños y niñas de edades comprendidas entre 11 a 14 años. El CLIC ha supuesto una dilatada experien-

cia en implicación con menores, con formación en participación y ciudadanía activa, una trayectoria de acompañamiento que no se debe abandonar al terminar la etapa CLIC. Por este motivo, desde el año 2016 se ha incrementado el trabajo en el mantenimiento de dicha red de colaboración infantil y juvenil. Siguiendo esa línea de tra-

bajo, se ha mantenido un grupo que actualmente está tomando forma de Corresponsales Juveniles (acreditados por el Instituto Andaluz de la Juventud mediante el Carnet del Corresponsal Juvenil). Un grupo adolescente y voluntario que trabaja conjuntamente con el Personal Técnico de Juventud egabrense.



Una de las actividades organizadas por la empresa Alúa.

Empresa **Alúa, SL**

Iniciativa deportiva

► Empresa de turismo activo que inició su actividad hace unos 20 años y que, poco a poco ha ido aumentando su actividad hasta gestionar el Camping de Benamejé, la Escuela de Vela de Iznájar y varias piscinas municipales de la comarca. Desarrollan actividades acuáticas

(Rafting, Rafting kids, Paddle Surf-Alquiler de tablas, Kayak-travesía guiada, Barranquismo-río verde, Barranquismo - Sima del Diablo, vela, Big SUP); Multiaventura (Arborismo, Paintball, Paintball kids, Paseo en Globo, Vía Ferrata-Alcalá la Real, Vía Ferrata-Archidona, Vía Ferrata-Ronda, Vía Ferrata-Zu-

heros); Viajes escolares (siempre adaptando el programa a la tipología del alumnado, a sus edades y al desarrollo educativo del grupo) e Incentivos (Team Building, Raid Aventura, Raid Urbano). Alúa fue la primera empresa de turismo activo creada en la Subbética y ha demostrado su desarrollo.



Programa de radio de la asociación El Quinto Coño de Dona Mencía.

Asociación **El Quinto Coño**

Iniciativa en materia de igualdad

► Esta asociación comenzó siendo un programa de radio mensual emitido en Onda Mencía Radio con el objetivo de hacer públicas unas charlas feministas habituales entre tres amigas, diseñando y pintando su propio logo en el que recreaban el nombre de la asociación. En ese

momento, OMR apuesta por dar un espacio, por crear un hueco al feminismo y a la concienciación en torno al mismo. Hoy, El Quinto Coño es mucho más, ya que se ha convertido en una asociación que trabaja de manera altruista y que, además de tener un programa de radio mensual, ha venido desa-

rollando distintas actividades y talleres en Doña Mencía, centrados en el empoderamiento femenino. Además ha participado en diversas charlas y conferencias en las que se ha realizado un repaso por la historia del feminismo y mantiene una sección semanal llamada 'Mujeres tenían que ser'.

OPCIONES PARA DISFRUTAR TODO EL AÑO

Catorce municipios situados en el corazón de Andalucía

► Una comarca que ofrece al viajero rutas en la naturaleza y que posee un rico patrimonio

► El entorno ofrece a los visitantes lugares mágicos donde descubrir rincones diferentes

Rafael Castro | MONOGRÁFICOS

La Subbética es una comarca constituida por catorce municipios y situada al sur de la provincia de Córdoba, en pleno corazón de Andalucía. Sus pueblos son **Almedinilla**, último pueblo hacia el sur, en el límite de la provincia con las de Granada y Jaén. Se encuentra en una comarca que ayer fue zona de paso y frontera entre las distintas Andalucías. **Benamejil** está situado al suroeste de la provincia de Córdoba, en el límite con la de Málaga, donde se inicia el Surco Intrabético. Se caracteriza por el trazado renacentista de sus anchas y rectas calles. En el centro geográfico de Andalucía y en pleno Parque Natural de las Sierras Subbéticas, se encuentra **Cabra**, ciudad con gran patrimonio monumental, en su mayoría procedente del barroco, tradiciones y fiestas, custodiada por sierras, manantiales y parajes naturales de gran relevancia. En el centro de la comarca, aportando la mayor parte de su término municipal al Parque Natural de las Sierras Subbéticas, nos encontramos **Carcabuey**, pequeño pueblo olivarero que nos recibe bajo las faldas de sus castillo roquero. La villa que debe su nombre a la esposa del capitán de Fernando III, Alvar Pérez de Castro, Da Mencía (**Doña Mencía**) López de Haro, se encuentra rodeada por la Sierra Subbética y en sus alrededores encontramos yacimientos arqueológicos de especial importancia. **Encinas Reales** actúa de puerta meridional de la Subbética, canalizando la ruta de Córdoba a la Costa del Sol. El destino quiso hacer de **Fuente Tójar** un lugar privilegiado para el estudio de esa etapa de transición como fue la Protohistoria. **Iznájar** está situada en el extremo sur de la provincia, está rodeada por el embalse que lleva su nombre. A **Lucena** se la denominó La Perla de Sefarad, debido a su importante actividad económica, y sobre todo a su Universidad Hebrea, no en vano se auto proclamó república teocrática judía en el siglo XII. **Luque** es uno de los pueblos más antiguos de la comarca, se encuentra protegido por la vigilancia de su castillo nazarí. **Palenciana** está situada en la parte más meridional y limita con la provincia de Málaga. **Rute** vive con la sierra a sus espaldas y un mar de olivos a sus pies. Y por último **Zuheros**, pequeño pueblo cordobés declarado Bien de Interés Cultural en su categoría de Conjunto Histórico-Artístico, gracias a su impecable estado de conservación, siendo muy pintoresco. ★



Riqueza. Belleza natural de las Sierras Subbéticas.



Valor. La Gancha de Bernabé, situada en Carcabuey.



Senderismo. Vía Verde de la Subbética.

CÓRDOBA



PLATAFORMA TEAM:

https://teams.microsoft.com/l/meetup-join/19%3ameeting_MmlwM2FIMzctMGVmMy00MzQ2LThlZWMTNzM4NWQxZGUzMWZi%40thread.v2/0?context=%7b%22Tid%22%3a%272735a6c56-8e54-47ae-9df7-72e18cd755f5%22%2c%22Oid%22%3a%2260810971-2c8c-4390-8132-36def4e8d894%22%7d

DÍA: 22 DE JULIO DE 2021

HORARIO: 10:00 A 12:00

COORDINADOR

Grupo de Desarrollo Rural Subbética



SOCIOS



MÁS INFORMACIÓN

gruposubbetica@gruposubbetica.com
<https://geotur.gruposubbetica.com/>
957529271

JORNADA DE DIFUSIÓN

EI. EVENTO MULTIPLICADOR PROYECTO GEOTUR: VALIDACIÓN Y RECONOCIMIENTO DE DOS UNIDADES DE COMPETENCIA EN TURISMO GEOLÓGICO

- 10:00 – 10:20. Presentación del Proyecto y socios.
- 10:20 – 11:45. Presentación Productos intelectuales:
 - Currículo: Guía-Intérprete de Geoturismo
 - Manual y guía didáctica: Guía-intérprete de Geoturismo
 - Materiales multimedia: EUROGEOA
 - Curso E-Learning: Guía-Intérprete de Geoturismo
- 11:45 – 12:00. Conclusiones y valoración del evento.



Cofinanciado por el programa Erasmus+ de la Unión Europea



Rute, Córdoba.
Declarado Municipio Turístico de Andalucía 2020

Llegan nuevos días **a Córdoba.**

Vuelve a vivir todo lo que tenemos cerca y es tan especial.
Vuelve a nuestros pueblos
con la seguridad de que estás en las mejores manos
y donde la calidad es la mejor garantía
para que disfrutes de experiencias únicas.

❤️ **Comienza aquí tu viaje**
→ #córdoba_mágica

www.cordobaturismo.es
www.dipucordoba.es